
※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

受付 
令和 ６年 ２月 21 日 
午前・午後 10 時 50 分 

 
一  般  質  問  通  告  書 

 
令和 6 年 2 月 21 日 

 
高山村議会議長 西原 澄夫 様 
 

高山村議会議員 山 嵜 秀 治            
質 問 事 項 質問の趣旨 

1、給付型奨学金につ

いて 
 

 大学の初年度納入金は、国立大学で 81 万 7800 円、私立大学では平均 135
万 7000 円にも及んでいます。その一方で、奨学金は貸与性が中心（半分が

有利子）のため、学生の 3 人に 1 人が平均 300 万円の借金を背負って社会に

出ています。その総額は 10 兆円近くにもなるといわれます。 
 国の助成を増やし、授業料の半額や入学金をなくすことなどが求められま

すが、地方自治体としても給付型奨学金制度を創設し学生を応援することを

求めます。 
 

質問要旨と質問 
・近年における村独自の奨学金制度の利用状況はどのようになっていますか。 
 
・立科町では、令和 6 年度から給付型奨学金制度を創設しています。月額

35,000 円（年額 420,000 円）大学 8 人以内、短期大学・専修学校 4 人以内と

いう内容です。本村でもこうした給付型奨学金の創設を求めますがいかがで

すか。 

質 問 事 項 質問の趣旨 
2、上下水道施設、住

宅の耐震化について 
元旦に発生した石川県能登半島地震では、多くの方が亡くなられ、厳しい

避難生活も続いています。この地震では多くの建物が倒壊し、上下水道施設

も大きな被害が出ました。建物の耐震化、上下水道施設の耐震化が重要です

ので伺います。 
 

質問要旨と質問 
・住宅の耐震化について・・昭和 56 年以前に建設された個人住宅の耐震診断

の状況はどのようになっていますか。また、耐震工事の進捗状況はどのよう

ですか。 
今後、住宅の耐震化をどのように進めていきますか。 
 
・上下水道施設の耐震化の現状はどのようですか。今後、上下水道施設の耐

震化をどのように進める計画ですか。 
 
 
 
 



※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

 
 
質 問 事 項 質問の趣旨 

3、介護保険について 政府は来年度以降の訪問介護基本報酬の引き下げを打ち出しています。深

刻な介護職員不足の中でも訪問介護は人手不足を訴える事業所が全体の 8 割

に及ぶといいます。基本報酬引き下げの影響について伺います。 
 
 
 

質問要旨と質問 
・村社協も含め介護保険の訪問介護の現場で人手不足の現状はありますか。 
人手不足があるとすればその原因はどこにあると考えますか。 
 
・このまま政府方針で訪問介護報酬の引き下げが行われるとどのような影響 
が考えられますか。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

質 問 事 項 質問の趣旨 
   

 
 
 
 

質問要旨と質問 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


